



Exposición Itinerante: Mujeres Indígenas. Valores desde la Diversidad

Jornadas de Voluntariado y Cooperación Social del Ayuntamiento de Colmenar Viejo. Madrid
Sábado 25 de Mayo de 2013

Maribel, Miskita de Nicaragua, Silvina, Kolla de Argentina, Patricia y Hernando del Pueblo Inga de Colombia, aceptaron la invitación de Fundación WATU Acción Indígena para participar el sábado 25 de Mayo en la inauguración de la Exposición Itinerante: "Mujeres Indígenas Valores desde la Diversidad" que se celebra en la Casa de la Juventud de Colmenar Viejo. Se inauguró en el marco de las Jornadas de Voluntariado y Cooperación Social organizada por el Ayuntamiento de este Municipio de Madrid. Asistieron en representación del grupo de indígenas que, procedentes de distintos pueblos de América Latina, se encuentran en Madrid cursando la VII Edición del Curso de Experto Pueblos Indígenas, Derechos Humanos y Cooperación Internacional, en la Universidad Carlos III de Madrid.

Durante la inauguración, en la que participaron las autoridades municipales, se explicó que la exposición está recorriendo algunos municipios madrileños y forma parte del proyecto "Promoción de una ciudadanía global comprometida con el respeto a los Derechos de los Pueblos Indígenas" desarrollado por la Fundación WATU Acción Indígena y cofinanciado por la Comunidad de Madrid. Se mencionó que la exposición es una construcción colectiva con la participación de organizaciones de mujeres indígenas de África, América y el Caribe y Asia con la colaboración del Foro Internacional de Mujeres Indígenas (FIMI). Realizamos un recorrido explicando los paneles que resaltan la gran variedad de mujeres indígenas, su manera de entender la vida o cosmovisión, los valores que aportan a la sociedad, su contribución al desarrollo de los pueblos y la humanidad, así como los asuntos que les afectan, cómo los enfrentan y cuáles son sus retos y desafíos actuales.

En las jornadas conocimos las iniciativas solidarias ciudadanas de este Municipio madrileño en favor de distintas comunidades y grupos vulnerables, tanto en España como en otros países. Bajo una "jaima"- tienda usada por los pueblos nómadas del desierto- compartimos té y nos acercamos al conflicto que sufre el Pueblo Saharaui por su derecho a vivir libremente y en paz en sus territorios.

Reflexionamos, desde las múltiples pertenencias e identidades, el significado de ser indígena, la influencia de lo externo en el tejido social de las comunidades, los aportes indígenas que se están llevando a cabo como alternativas a la crisis en Europa (es el caso del trueque), los bancos del tiempo e intercambio de servicios sin uso del dinero, que fueron acciones que llamaron la atención del grupo y que se han perdido en la mayoría de comunidades y en otras no se valoran como tales.

Estos momentos compartidos, de intercambio de saberes y percepciones, son los que nutren y avivan nuestro compromiso con las personas y Pueblos Indígenas.



¡¡¡¡MUCHAS GRACIAS !!!



Fundación WATU Acción Indígena
C/Antonia Calas, 17, 2º C. 28053 Madrid.
Teléfono: +34 501 2076
Telefax: +34 501 20 87

www.watu.org.  Fundación Watu Acción Indígena